

» PRESSE NATIONALE

Politique



PAIX, STABILITÉ ET DÉVELOPPEMENT DURABLE : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SA POSITION DE LEADER ET DE PARTENAIRE STRATÉGIQUE

La Côte d'Ivoire qui fait de la paix, sa seconde religion ; et de la stabilité politique, une réalité tangible, veut demeurer leader en la matière, en ces périodes tumultueuses marquées par de grands bouleversements, des défis sécuritaires majeurs et de vives tensions. Pour la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères et de la coopération internationale, le pays d'Alassane Ouattara doit demeurer fidèle à ses engagements. Kaba Nialé l'a indiqué, hier, lundi 2 février 2026, au cours de la cérémonie de présentation de vœux à la salle de conférences, aux Affaires étrangères. « Face au recul du multilatéralisme et à l'instabilité qui touche certaines zones de notre espace commun, notre pays réaffirme sa position de partenaire stratégique pour la paix, la stabilité et le développement durable inclusif », a indiqué la cheffe de la diplomatie ivoirienne face aux membres du corps diplomatique qui ont massivement fait le déplacement.

Economie



POUR LE MOIS DE FÉVRIER : LE KG DE CAOUTCHOUC NATUREL FIXÉ À 368 FCFA

L'Association des professionnels du caoutchouc naturel de Côte d'Ivoire (Apramac), Organisation interprofessionnelle agricole (Oia) de la filière hévéa, a fixé, pour le mois de février 2026, le prix bord champ du kilogramme de caoutchouc naturel sur l'étendue du territoire ivoirien à 368 FCFA. Un prix qui présente une hausse de 16 F par rapport à celui de janvier 2026 qui était de 352 FCFA. Des sources font état de ce que, selon des mécanismes d'accord, ce prix pourrait grimper jusqu'à 391 ou 425 FCFA, selon le Dry rubbercontent (Drc) ou teneur en caoutchouc sec. Le Drc est le pourcentage en poids de caoutchouc sec présent dans le latex naturel, mesurant la quantité de matière caoutchouteuse par rapport au poids total. C'est l'indicateur fondamental de la qualité du latex et de la valeur commerciale de la récolte, déterminant le prix payé aux planteurs.



TRANSPORTS ET AFFAIRES MARITIMES : LE MINISTÈRE PASSE EN REVUE SES PROJETS ET PROGRAMMES

Le ministère des Transports et des Affaires maritimes a clôturé, le vendredi 30 janvier 2026, à Abidjan, un atelier consacré à la revue de ses projets et programmes, couplé à une session de renforcement des capacités sur le Programme d'investissement public (Pip). Ouvert, le mercredi 28 janvier 2026, cet atelier de trois jours s'est tenu sous la présidence de Coné Dioman, directeur de cabinet du ministre, en présence notamment d'Atché Jean-Marc, directeur de la Planification, des Statistiques, des Projets et de la Prospective (Dpspp), ainsi que des responsables des structures techniques, des représentants de la Direction de la programmation des investissements publics (Dpip), de la Direction générale du budget et des finances (Dgbf) et des partenaires impliqués. Les travaux ont permis aux participants, agents du ministère et structures sous tutelle, de procéder à une analyse approfondie du portefeuille de projets, en vue d'évaluer leur niveau d'exécution, d'identifier les blocages et de proposer des ajustements nécessaires pour améliorer leur performance.

LIGNE 1 DU MÉTRO D'ABIDJAN : VOICI L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

Le métro d'Abidjan est un projet de réseau ferroviaire de transport urbain dont les travaux préparatoires ont débuté en 2018 et les travaux principaux en 2022, qui desservira l'agglomération d'Abidjan. En 2026, ces travaux se poursuivent comme fait savoir une vidéo sur la page Facebook du ministère des Transports et des Affaires maritimes, visionnée, lundi 2 février 2026, par L'inter. A la station Anyama centre, cinq bâtiments y sont en construction. En direction d'Abobo, les Ponts routes (Pro) Pro 15 et Pro 14, sont entièrement construits. Cinq bâtiments en élévation et un parvis en cours de structuration. A Abobo gendarmerie, une station de huit bâtiments. Pour Adjame, les terrassements, remblais, purges, poses de caniveaux, multitungulaires et géo membranes se déploient sur l'ensemble Nord du tracé. A Treichville, le viaduc ferroviaire d'une longueur de 605 mètres et d'une largeur de 11 mètres franchissant la lagune Ébrié marque une étape clé du projet. Tel est en substance l'état d'avancement des travaux du métro d'Abidjan.

BANQUE AFRICAINE DE L'ÉNERGIE À ABUJA : CE QUI RESTE À FAIRE SELON MAMADOU SANGAFOWA-COULIBALY

Le lundi 2 février 2026, à Abuja, au Nigeria, l'Afrique a franchi une étape majeure vers son indépendance énergétique, à travers la remise officielle du siège provisoire de la Banque africaine de l'énergie (BAE), à l'Organisation des pays producteurs de pétrole africains (APPO). La cérémonie s'est tenue en présence de Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie et actuel président de l'APPO. L'installation de ce siège opérationnel, hébergé dans les locaux d'Afreximbank, marque l'entrée dans une phase concrète pour ce projet financier longtemps attendu. Le Nigeria a joué sa partition en mettant à disposition cet espace, dans l'attente de la construction d'un siège définitif après mise à disposition d'un terrain dédié. La création de cette banque était une priorité du mandat de Mamadou Sangafowa-Coulibaly, entamé fin 2025. Son objectif est de renforcer la souveraineté et les capacités de financement du continent dans les secteurs pétrolier et énergétique.

OPÉRATIONS DE SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : LES BAILLEURS DE FONDS ÉVALUENT LES ACTIVITÉS À AGBOVILLE

Une mission conjointe des principaux partenaires techniques et financiers des opérations de sécurisation foncière rurale a séjourné, le 30 janvier 2026, dans le département d'Agboville. Il s'agissait des représentants de la Banque mondiale (Bm), de l'Agence française de développement (Afd) et de la Banque allemande de développement (Kfw). Ils y étaient dans le but d'apprécier l'état d'avancement des activités du Programme de renforcement de la sécurisation foncière rurale (Presfor). Conduite par Marie-Chantal Uwanyiligira, directrice de division de la Banque mondiale pour la Côte d'Ivoire, le Bénin, la Guinée et le Togo, la délégation, forte de plus de quinze membres, a débuté sa mission par les civilités aux autorités administratives. La cheffe de mission, selon un communiqué, a exprimé la satisfaction des bailleurs pour les premiers résultats du Presfor. Elle a salué « le bon taux » de décaissement enregistré dès la première année du programme.

LONACI / EXERCICE 2025 : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DRESSE UN BILAN SOLIDE ET PERFORMANT

2025 a été une année de consolidation et de performance pour la Loterie nationale de Côte d'Ivoire. « Sur le plan commercial et financier, la Lonaci a enregistré une progression significative de son chiffre d'affaires, passé de 579,3 milliards de FCFA en 2024 à 657,6 milliards de FCFA en 2025, soit 14 % de croissance », a révélé, hier, lundi 2 février 2026, son Directeur général, Dramane Coulibaly. C'était au cours de la traditionnelle cérémonie annuelle de présentation des vœux du Nouvel An. Selon lui, cette prouesse

repose sur l'attractivité des offres de l'entreprise, l'efficacité de son réseau de distribution et la modernisation de ses canaux de vente. « Notre politique de redistribution, fidèle à notre mission, s'est renforcée : les gains versés aux joueurs ont atteint 413,9 milliards de FCFA, en hausse de 17 %. Les commissions aux concessionnaires, en progression de 10 %, confirment notre volonté de bâtir un réseau solide et durable », a précisé M. Dramane Coulibaly.

L'EXPRESSION
quotidien

BONNE GOUVERNANCE : ÉPIPHANE ZORO ÉCHANGE AVEC DOMINIQUE KADJA

Le président de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), Épiphanie Zoro, a reçu en audience, hier, lundi 02 février 2026, Dominique Kadja, Représentant pays du United Nations Global Compact en Côte d'Ivoire. Les échanges ont porté sur les perspectives de collaboration entre les deux institutions, en vue de renforcer la promotion de l'intégrité, de la transparence et de la bonne gouvernance au sein des organisations, conformément aux engagements nationaux et internationaux en matière de prévention de la corruption.

soirinfo

GOUVERNANCE INSTITUTIONNELLE / ANADER : BONDOKOU ACCUEILLE L'ATELIER BILAN DU PTBA 2025 ET LE LANCEMENT DU PTBA 2026

La ville de Bondoukou abrite, du 3 au 5 février 2026, un atelier de l'Agence nationale d'appui au développement rural (Anader), consacré au bilan du Programme de travail et budget annuel (Ptba) 2025 et au lancement officiel du Ptba 2026. Organisée par la Direction générale de l'agence, dirigée par Sidiki Cissé, cette rencontre s'inscrit dans la dynamique de mise en œuvre du Plan stratégique de développement (Psd) 2026-2030 et du contrat de performance liant l'Anader à l'État de Côte d'Ivoire. L'atelier s'inscrit dans l'axe stratégique 5 du Psd, dédié au renforcement de la gouvernance et du dispositif de suivi-évaluation, à travers le programme de consolidation de l'administration générale de l'entreprise. Il vise à offrir un cadre d'échanges, d'harmonisation et de mobilisation des acteurs internes, en vue d'une exécution efficiente des orientations stratégiques de l'agence dans un contexte marqué par d'importantes mutations institutionnelles et socio-économiques.

Société 

Réveil
Le nouveau
JOURNAL DE CHOIX DES IVOIRIENS

ÉDUCATION DE LA JEUNE FILLE, SANTÉ MÈRE-ENFANT : LA PREMIÈRE DAME D'ANGOLA REÇUE, HIER, PAR DOMINIQUE OUATTARA

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, a accordé une audience à son homologue angolaise, Ana Dias Lourenço, épouse du Président de la République d'Angola, João Lourenço. Cette rencontre s'est tenue, hier, lundi 02 février 2026, à la résidence présidentielle de Cocody Riviera Golf, dans un cadre empreint de convivialité et de courtoisie. Première Dame de l'Angola depuis septembre 2017, Ana Dias Lourenço est une économiste chevronnée et ancienne ministre du Plan de son pays, fonction qu'elle a occupée de 1997 à 2012. Figure influente du paysage socio-économique angolais, elle s'illustre par son engagement constant en faveur du développement social, de l'éducation des jeunes filles et de la santé, en particulier celle des mères et des enfants. Dominique Ouattara et Ana Dias Lourenço ont partagé leurs visions et expériences respectives, notamment sur les enjeux liés à l'éducation de la jeune fille, à la santé maternelle et infantile, ainsi qu'à l'autonomisation des femmes.

Fraternité Matin

RENTRÉE SOLENNELLE DE LA 62E PROMOTION DE L'ENA / ANNE OULOTO AUX ÉLÈVES : « VOUS DEVREZ ÊTRE DES PROFESSIONNELS COMPÉTENTS, ORIENTÉS VERS LA QUALITÉ... »

Revue des troupes et inspection des sections d'honneur de la 61e promotion, installation des sections d'honneur, cérémonial de présentation des élèves de la 62e promotion, lecture des traditions de l'École

nationale d'administration (ENA), passation des traditions aux élèves de la 62e promotion... La rentrée des élèves de la 62e promotion de l'ENA s'est faite dans une ambiance de solennité, le 2 février 2026, au sein de l'institution, à Cocody, Deux-Plateaux. Présidente de ladite cérémonie, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto-Lamizana, a exhorté cette cohorte de plus de 900 élèves, dont 712 issus des concours directs, à s'approprier les exigences du service public, à maîtriser les savoirs et pratiques professionnels indispensables et à engager une transformation culturelle profonde au contact de cadres plus expérimentés. « Vous devrez être des professionnels compétents, orientés vers la qualité », a-t-elle conseillé.

L'EXPRESSION
DU QUOTIDIEN

AUGMENTATION DES EFFECTIFS, CAMÉRAS DE SURVEILLANCE... : COMMENT LA CÔTE D'IVOIRE A RENFORCÉ SA SÉCURITÉ INTÉRIEURE

En Côte d'Ivoire, l'amélioration des moyens logistiques et des capacités d'intervention des Forces de défense et de sécurité a permis une évolution de l'indice de sécurité qui s'établit à 1,2 en 2025 contre 6,8 en 2011. La ville de Didiévi dans la région du Bélier a inauguré son nouveau commissariat le 25 avril 2025. Le commissariat est composé de 14 bureaux, deux violons, un poste de police, une salle de garde à vue, une armurerie, une salle de réunion... l'infrastructure a été équipée de matériel informatique. A Ferkessédougou dans le nord du pays, c'est un deuxième commissariat qui est sorti de terre. L'édifice inauguré le 28 février 2025 a pour objectif de renforcer le dispositif sécuritaire dans une zone confrontée à plusieurs menaces. Des dizaines d'agents y mènent chaque jour la lutte contre les différentes formes de criminalité. Ainsi, le gouvernement poursuit le maillage du territoire national afin que le pays demeure un havre de paix pour tous ses habitants. Et les populations saluent les efforts et les actions menées pour moderniser le système sécuritaire. (Source : CICG)

LE MANDAT

MINISTÈRE DE L'HYDRAULIQUE : AMÉDÉ ENGAGE UNE COURSE CONTRE LA MONTRE POUR L'ACCÈS À L'EAU

À peine installé dans ses nouvelles fonctions, Dr Amédé Koffi Kouakou a marqué son arrivée au ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité par une immersion immédiate dans les dossiers prioritaires du secteur. La journée d'hier, lundi 2 février, restera comme le point de départ d'une nouvelle dynamique pour le cadre de vie des Ivoiriens. Après avoir officiellement reçu les charges de son département des mains de son prédécesseur Bouaké Fofana, l'ancien ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier n'a pas attendu le traditionnel délai de grâce pour se mettre à la tâche. Il a convoqué, au cabinet ministériel situé au Plateau, l'ensemble des structures techniques en charge de l'Hydraulique pour une séance de travail de haute importance dans l'optique d'engager une véritable course contre la montre pour l'accès à l'eau des populations.

L'INTELLIGENT

RETRAITE EN CÔTE D'IVOIRE : COMMENT LA CNPS A VU LOIN

Fini le système fondé sur l'équilibre fragile entre générations. À Abidjan, le directeur général de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), Charles Denis Kouassi, assume la dynamique engagée depuis 13 ans : investir, capitaliser et produire des rendements pour sécuriser durablement les pensions. Une transformation qui injecte des milliards dans l'économie ivoirienne. Ce vendredi 30 janvier 2026, à l'occasion de la 8e édition du prix d'excellence des agents de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), Charles Denis Kouassi a défini l'état de santé financière de la Caisse. Il a évoqué les retombées des nouvelles orientations mises en place à la tête de l'entreprise depuis sa prise de fonction en 2012. Pour rappel, la structure de sécurité sociale a choisi de passer d'un modèle économique de répartition à un modèle de retraite basé sur un régime de capitalisation solidaire reposant sur l'investissement des fonds reçus, pour se donner les moyens de remplir convenablement et durablement ses engagements envers ses partenaires sociaux.

BTS 2026 : L'ENRÔLEMENT BIOMÉTRIQUE DES CANDIDATS A DÉMARRÉ LE LUNDI 2

L'opération conjointe de contrôle d'effectifs des orientés 2025-2026 et d'enrôlement biométrique et de prise de dossiers des candidats au Brevet de technicien supérieur (BTS) 2026 a démarré, le lundi 2 février 2026. Elle se poursuivra jusqu'au samedi 28 février prochain, délai de rigueur. L'information a été donnée par le directeur des examens et des concours, Djama Adam Mory Koné, via un communiqué en date du 29 janvier 2026. Cette opération aura lieu dans les établissements d'origines (pour les candidats officiels de 2e année et les orientés de 1re année BTS, licence1, licence2, licence3) et à l'école supérieure de commerce (ESC) Casting au Plateau (pour les candidats libres). Les agents du ministère, chargés de l'enrôlement et du contrôle, seront dans les établissements à la date indiquée dans le chronogramme.

AGBOVILLE / PREMIÈRE PROMOTION DE L'INFAS : LES SOUTENANCES DE MÉMOIRE DE FIN DE FORMATION DE 560 ÉTUDIANTS ONT COMMENCÉ

Il se tient, depuis le 02 jusqu'au 06 février 2026, les soutenances de mémoire de fin de formation de 560 étudiants de la première promotion de l'antenne de l'Institut national de formation des agents de santé (Infas) d'Agboville, pour la certification au diplôme d'État d'infirmiers, de sage-femmes et de maïeuticiens qui fait suite à une formation de 03 années, couplée de théorie et de pratique. « Nous procérons, ce matin, au lancement de la soutenance de mémoire de notre première promotion », a indiqué Bohoussou Konan, chef d'antenne de l'Infas d'Agboville. Président la cérémonie de lancement officiel des soutenances de mémoire, le préfet de l'Agnéby-Tiassa, préfet du département d'Agboville, Sihindou Coulibaly, s'est félicité du travail abattu par l'ensemble du personnel, qui a permis de maintenir l'Infas, depuis son ouverture en mai 2022, sous l'impulsion du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba.

RÉHABILITATION DU LYCÉE MODERNE DE GUIBÉROUA : LE JAPON ACCORDE PRÈS DE 108 MILLIONS DE FCFA À LA CÔTE D'IVOIRE

Le gouvernement japonais, dans le cadre des appuis aux micro-projets locaux pour la sécurité humaine, a décidé d'accorder à la Côte d'Ivoire, 107 937 070 de FCFA. Cette somme est destinée à réhabiliter les infrastructures du Lycée Moderne de Guibéroua. La cérémonie de signature du contrat s'est déroulée, le lundi 2 février 2026, à la résidence de l'ambassadeur Gomakubo Junji du Japon, à Cocody, en présence du ministre de l'Éducation nationale, de l'Alphabétisation et de l'Enseignement technique (MENA-ET), N'Guessan Koffi qui la présidait. « C'est un acte de générosité qui vise à offrir de meilleures conditions de travail aux différents personnels, notamment les professeurs, les encadreurs et toute l'administration, ainsi qu'aux élèves. Aujourd'hui, je réaffirme notre volonté de bâtir un partenariat structurant avec le Japon, non seulement pour les infrastructures et les équipements, mais surtout pour développer le capital humain, améliorer la qualité des enseignements, renforcer les compétences techniques... », a-t-il apprécié.

GUIBÉROUA : LA MINISTRE BELMONDE DOGO CÉLÈBRE LE RETOUR DE LA PAIX À GRAND ZIA

Le village de Grand Zia (sous-préfecture de Guibéroua) a vibré au rythme de la réconciliation. La ministre de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'y est rendue pour saluer la fin de plusieurs années de dissensions intestines. Après une longue période marquée par des divergences profondes entre les deux principaux quartiers du village, l'heure est désormais à l'union. Cette transition vers la stabilité a été officiellement célébrée en présence de la ministre Belmonde Dogo, venue porter un message d'espérance et de fermeté sur l'importance de la fraternité. L'initiative de cette célébration revient aux femmes de Grand Zia. En prenant les devants, elles ont démontré leur rôle crucial dans la médiation sociale. « En organisant cette célébration, les femmes de Grand Zia ont compris que sans unité, le développement local est impossible », a souligné Belmonde Dogo.

MONÉTISATION DES CONTENUS : LA HACA ET LE MINISTÈRE DE LA CULTURE ENGAGENT LES RÉFLEXIONS

Le ministère de la Culture et de la Francophonie a décidé de se pencher sur l'épineuse question de la monétisation des œuvres artistiques sur les plateformes numériques. La question était au centre d'une séance de travail entre la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, et le président de la Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA), Me René Bourgoin. La rencontre s'est déroulée, hier, lundi 2 février 2026, dans les locaux de la HACA, à Cocody-Angré. Les discussions qui ont duré plus d'une heure d'horloge ont enregistré la présence de plusieurs grandes majors de la musique en Côte d'Ivoire. A l'issue des travaux, la ministre Françoise Remarck a signifié l'importance de la problématique de la monétisation des contenus diffusés sur les plateformes numériques, et traduit sa détermination à œuvrer, de concert avec la HACA et toutes les structures techniques impliquées, pour une issue favorable qui protège les intérêts des ayants droit.

COUPE DU MONDE FIFA 2026 : LE TROPHÉE À ABIDJAN, AUJOURD'HUI

Douze ans après, le trophée de la Coupe du Monde sera aujourd'hui à Abidjan. On se rappelle qu'en 2014, avant la participation de la Côte d'Ivoire à la Coupe du Monde au Brésil, ce prestigieux trophée était au bord de la lagune Ébrié, symbolisant ainsi la participation du pays à cet événement planétaire. Pour cette fois, le trophée sera sur les terres ivoiriennes en prélude à cette édition 2026 qui va se dérouler aux États-Unis d'Amérique, au Canada et au Mexique, du 11 juin au 19 juillet 2026. Dans sa tournée africaine de présentation, il arrive ce jour à 9h GMT en provenance de l'Afrique du Sud. Ensuite, il fera un tour au Palais présidentiel entre 10h00 et 10h30 minutes pour être présenté aux plus hautes autorités ivoiriennes, et enfin à 14h au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire pour une séance avec les médias ivoiriens. Ça sera donc pour la 3e fois que le trophée de la Coupe du Monde foule le sol ivoirien après 2006, 2014 et en 2026.

» A L'INTERNATIONAL

CÔTE D'IVOIRE : UN CADRE DU CNT MALIEN CONDAMNÉ À TROIS ANS DE PRISON POUR OFFENSE AU CHEF DE L'ÉTAT

En Côte d'Ivoire, le tribunal de première instance d'Abidjan a condamné, vendredi 30 janvier 2026, Mahamadou Gassama à trois ans de prison ferme et une amende de 5 millions de FCFA pour « offense au Chef de l'État » et « diffusion d'expressions outrageantes par internet ». Ce responsable malien du Conseil national de transition (CNT) avait été arrêté en juillet 2025, à l'issue d'un séjour privé en Côte d'Ivoire. À ces condamnations, s'ajoute une interdiction de séjour pendant trois ans en Côte d'Ivoire. À l'énoncé du décret, Mahamadou Gassama est resté figé, tout comme ses proches, venus de Bamako pour le soutenir. La justice reproche à Mahamadou Gassama des propos tenus en 2022, en pleine crise entre la Côte d'Ivoire et le Mali, au sujet des militaires ivoiriens détenus à Bamako. En cause notamment, une déclaration dans laquelle ce responsable du Conseil National de Transition affirmait : « Le président ivoirien est l'ennemi du Mali ».

POSTE DE CÔTE D'IVOIRE : TOUT SAVOIR SUR LES SERVICES PUBLICS POSTAUX, CE MARDI 3 FÉVRIER 2026

Dans le cadre de la reprise de sa tribune hebdomadaire dénommée « Tout Savoir Sur », le CICG reçoit, ce mardi 3 février 2026 à partir de 15h00, au Système intégré de Gestion du Foncier urbain (SIGFU), situé à la cité administrative d'Abidjan-Plateau, le directeur général de la Poste Côte d'Ivoire, Isaac Gnamba-Yao. Cette conférence de presse, retransmise en direct sur les plateformes digitales du Gouvernement ivoirien (Facebook, X et YouTube), portera sur le thème : « Tout savoir sur les services publics postaux en Côte d'Ivoire ». A cette occasion, le directeur général de La Poste Côte d'Ivoire présentera la politique gouvernementale en matière de services publics postaux, ainsi que l'ensemble des missions et prestations offertes par la structure. Il mettra en exergue les avantages et innovations qu'offre le recours à La Poste Côte d'Ivoire pour l'accès aux services publics postaux, au bénéfice des populations. (Source : CICG)

COOPÉRATION : L'AGENCE JAPONAISE JICA VISITE LE PORT DE SAN PEDRO

Le Port Autonome de San Pedro a accueilli, le 20 janvier 2026, une délégation conjointe composée de l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA), de la Société Ivoirienne de Promotion Ferroviaire (SIPF) et du ministère des Transports et des Affaires maritimes dans le cadre de la réalisation des études de projets ferroviaires majeurs, notamment le chemin de fer San Pedro - Man - Odienné et San Pedro - Abidjan. M. Daisuke KAWAHARA, Directeur Adjoint à la JICA a exprimé l'intérêt particulier de l'agence Japonaise à contribuer au financement et à la réalisation des études et des travaux des projets ferroviaires destinés au traitement des produits minéraliers devant transiter par le Port de San Pedro. La présente mission constitue pour l'institution japonaise une étape importante de collecte de données pour la faisabilité technique et financière dudit projet. La représentante de la SIPF a confirmé que ce projet est prévu dans le plan de développement ferroviaire de la Côte d'Ivoire de 2026 à 2030.

CONTINUITÉ DE L'ÉTAT EN PÉRIODE DE TRANSITION : LES FONCTIONNAIRES APPELÉS AU SENS ÉLEVÉ DU DEVOIR

Devenue une véritable institution républicaine, la cérémonie de montée des couleurs nationales, organisée chaque premier lundi du mois, s'est tenue conformément à la tradition sur tout le territoire national. Pour cette deuxième édition de l'année 2026, le rendez-vous citoyen au Plateau, s'est déroulé le lundi 2 février, dans la cour de l'immeuble Postel 2001, au ministère des Affaires étrangères, autour du thème : « Continuité de l'Administration publique en période de transition gouvernementale : entre exigence constitutionnelle et responsabilité professionnelle ». À cette occasion, les fonctionnaires et agents de l'État ont été fortement exhortés à maintenir le fonctionnement normal des services publics, même en période de vacance ou de transition gouvernementale. Porteuse du message du ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mme Dangnys Constance, sous-directrice au département du Civisme et de l'Engagement citoyen, chargée du volontariat et des programmes communautaires, a rappelé que la dissolution d'un gouvernement ne signifie ni l'arrêt de l'État, ni la paralysie de l'Administration.

TREIZE CAS DE LÈPRE DÉTECTÉS DANS LE DISTRICT SANITAIRE DE TIASSALÉ ET TAABO EN 2025



Un total de 13 nouveaux cas de lèpre ont été détectés en 2025 dans le district sanitaire de Tiassalé et Taabo, portant à 20 le nombre total de patients actuellement sous traitement dans cette circonscription sanitaire. L'information a été communiquée par le directeur départemental de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Dr Gbalé Yavo Joël, vendredi 30 janvier 2026. Dr Gbalé a souligné que la stigmatisation demeure le principal défi dans la lutte contre la lèpre, en cohérence avec le thème retenu pour la 73^e édition de la Journée mondiale de lutte contre la lèpre. « La lèpre est guérissable ; le véritable défi reste la stigmatisation », a-t-il affirmé, tout en rappelant les progrès significatifs réalisés dans la prise en charge de cette maladie.



L'AMBASSADE DE FRANCE LANCE LA PLANTATION DE 700 PIEDS DE MANGROVE POUR RESTAURER LES BERGES LAGUNAIRES

L'ambassade de France en Côte d'Ivoire, en partenariat avec l'Université Nangui Abrogoua et l'Institut de recherche pour le développement (IRD), a lancé, samedi 31 janvier 2026, à Abidjan, une opération de reboisement d'environ 700 plants de mangrove destinée à restaurer les berges lagunaires de la Résidence de l'ambassadeur de France à Abidjan. L'initiative, conduite au niveau de la lagune Ébrié, vise à lutter contre la dégradation avancée des berges, soumises à une forte pression environnementale liée notamment à l'accumulation quotidienne de déchets plastiques et d'autres rejets solides. Selon l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, Jean-Christophe Belliard, cette action s'inscrit dans une démarche de protection des écosystèmes côtiers et de sensibilisation aux enjeux environnementaux en milieu urbain. Pour le directeur de recherche de l'Institut de recherche pour le développement en Côte d'Ivoire, Philippe Cecchi, le projet démontre que, malgré un niveau élevé de pollution de la lagune, la restauration des mangroves demeure possible.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci officiel
+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous leuez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

www.gouv.ci 101



CICG

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable